

APÉRO BIBLIO

Apéro Biblio - invité: Jean Marc LEHINGUE

UN AUTEUR - UNE RENCONTRE

Vendredi 5 mai 2023 à 18h00
Bibliothèque Bavans
ENTRÉE LIBRE



Organisé par la commission « culture/animation/association » en partenariat avec la bibliothèque.

Apéro Biblio le vendredi 5 mai à 18h à la Bibliothèque de Bavans : un auteur - une rencontre avec Jean-Marc Lehingue. Entrée libre. Moment organisé par la commission « culture/animation/associations », en partenariat avec la Bibliothèque.

LES INFOS DU CCAS

Prendre soin de soi autrement



Atelier de prévention santé animé par une naturopathe diplômée (5 séances le jeudi de 10h à 12h à compter du 4 mai). Prendre du temps pour soi et découvrir la naturopathie, l'aromathérapie et la réflexologie. A partir de 60 ans. **Inscriptions au CCAS 03.81.96.95.92.**

Ateliers Cap Bien-Être

Avec le parcours Cap Bien-Être, vous apprenez à mieux gérer vos émotions et votre stress au quotidien pour faire face aux aléas de la vie quotidienne. A partir de 60 ans. **Renseignements et inscriptions au CCAS 03.81.96.95.92.**

Malle à Bart

Vous êtes en recherche d'emploi ? Alors venez rencontrer des employeurs locaux au Fort du Mont-Bart le vendredi 2 juin à 13h. Amenez votre CV et affutez vos méninges ! Nombreuses offres à pourvoir. **Inscription obligatoire au 06.95.70.78.28.**

Permanences conseiller numérique (Yves Wen)

Déclaration de revenus et aide pour l'utilisation d'internet. **Pour prendre RDV : CCAS, Maison Pour Tous ou au 06 16 83 79 61.**

NOUVEAU À BAVANS

Steph Services

Stéphane intervient dans le domaine du service à la personne pour les activités de bricolage, travaux de jardinage (tonte, taille haies-arbres, motoculteur) mais aussi pour le nettoyage des vitres ou la surveillance de votre résidence en votre absence (ouverture et fermeture des volets, relève du courrier, arrosage des plantes intérieures). Devis gratuit. Toutes ces activités sont éligibles à 50% de crédit d'impôt suivant la loi de finances en vigueur. **Contact : Stéphane Roy, STEPH SERVICES au 06.72.01.49.67 ou stephservices@bbox.fr**

BIBLIOTHÈQUE

Notre liste des achats pour cette période est plus importante. Grâce à une aide exceptionnelle de l'association départementale CBPT, nous pourrions acheter cette année 15 livres adultes par mois et donc davantage répondre aux demandes des lecteurs. **Rappel :** En allant sur notre site cbpt25.com, vous trouverez tout le catalogue de la bibliothèque et pourrez y repérer, réserver et commenter vos lectures !

Coups de cœur des bibliothécaires

Le tableau du peintre juif de Benoît SEVERAC

Stéphane Milhas reçoit une aquarelle en cadeau de son oncle maternel. Selon la légende familiale, elle lui aurait été donnée par un peintre juif connu et reconnu, logé incognito chez eux sous l'Occupation. Pour que son oncle soit cité « Juste parmi les nations », il part en Israël. À Jérusalem, il est reçu par le Comité responsable puis accusé de mensonge, de recel d'œuvre d'art spoliée, et expulsé. Effondré, dès son retour il contacte tous les témoins encore vivants, dans sa quête pour l'honneur de son oncle qui se poursuit jusqu'à Madrid. Dans ce roman, Benoît Severac élabore un récit nourri de faits historiques et politiques. Il entretient un suspense, avec une excellente analyse des milieux artistiques de l'époque et des enjeux politiques, l'ouvrage captive jusqu'à la révélation finale, insoupçonnée... de la vie de cette famille



Nous n'avions pas d'argent, mais nous avons l'amour de Roman MALOT et Catherine CIGURET

Un couple de Bruxellois, elle 35 ans et lui 52, déménage en 2005 pour s'installer dans un bourg de Vendée où le propriétaire d'un élevage de lévriers leur a fait miroiter l'espoir de reprendre son exploitation. Tous deux, enthousiastes et naïfs, partent sans véritable garantie. Lui, informaticien, imbu de ses connaissances et de son « rang », n'a même pas divorcé de sa précédente épouse. Elle, secrétaire comptable, en admiration totale devant son compagnon. Ils ont déjà deux enfants, Roman, 8 ans, et Morgane, 4 ans. Le narrateur est le fils aîné. Il raconte la décrépitude progressive de la famille, victime de l'irresponsabilité du père, et malgré les efforts de la mère qui accepte tous les boulots pour nourrir la famille et entretenir une ambiance chaleureuse. Témoignage pathétique de la vie de cette famille.

NOUVEAUTÉS ADULTES

ARDONE Viola
BOURDON Françoise
BUSSI Michel
CHATTAM Maxime
DE GIOVANNI Maurizio
DESPENTES Virginie
DUGAIN Marc
ERDALJennine
FERRE Christophe
FISCHER Elise
GARDNER Lisa
GIORDANO Raphaëlle
GLEIZE Georges-Patrick
GUYARD Mélanie
JONASSON Ragnar
LEMAITRE Pierre
LEON Dona
MALROUX Antonin
NOREK Olivier
PODALYDES Denis
PRESTON & CHILD
QUEFFELEC Léonore
SIGNOL Christian
MALO R. SIGURET C.
SEVERAC Benoît
STEEL Danielle
STEEL Danielle
STEN Viveca
WERBER Bernard
ZANNONI Bernardo

Le Choix
Le jardin des Cyprès
Anaïs, le secret de Veules-les-Roses
La constance du prédateur
Nocturne pour le commissaire Ricciardi
Cher connard
Paysages trompeurs
La mystérieuse nuance de bleu
La disparue de Belle-Île
Tous au théâtre
Au premier regard
Le spleen du pop-corn qui voulait exploser de joie
Coupe rase
De si jolies boîtes
A qui la faute
Le silence et la colère
Les masques éphémères
Un soleil pour chaque jour
Surface
Céridan disparu
L'antre du diable
Roulette russe
L'école des beaux jours
Nous n'avions pas d'argent, mais nous avons l'amour
Le tableau du peintre juif
Royale
Scrupules
Une écharpe dans la neige
La diagonale des reines
Mes désirs futiles

BAVANS INFOS - Directrice de la publication : Sophie RADREAU
Conception - réalisation : ALINÉA DAMPIERRE-LES-BOIS - Impression : ESTIMPRIM MONTBÉLIARD



www.bavans.fr

BAVANS INFOS

BIMESTRIEL D'INFORMATIONS N° 120 - MAI - JUIN 2023

ÉDITO

Dans mon dernier édito, je vous annonçais le retour de notre carnaval et de son défilé dans les rues de Bavans. Malheureusement, nous avons dû l'annuler car il devait se terminer par un spectacle à la salle polyvalente et à la suite d'une infiltration d'eau, une partie du plafond de la salle s'est effondrée le 11 mars. Heureusement, personne à ce moment-là ne se trouvait à l'intérieur de notre salle festive ! Un drame a été évité mais un mariage était prévu ce jour-là. Grâce à l'intervention rapide des élus et des agents de la commune, une autre salle a pu être trouvée et le mariage se dérouler comme prévu, mais notre salle n'était plus utilisable en l'état. Après le passage de l'expert de notre assurance, les travaux ont commencé et la salle sera à nouveau fonctionnelle au début du mois de mai. Puisque l'on parle de travaux, ceux qui concernent la rénovation énergétique de la salle omnisports ont débuté au mois d'avril et se prolongeront jusqu'à la fin de l'année. L'essentiel de cette rénovation se passant à l'extérieur du bâtiment, les associations sportives bavanaises pourront réutiliser la salle à partir du mois de juin. Je remercie l'ensemble des utilisateurs de ces bâtiments communaux qui ont su faire preuve de compréhension et de patience pendant la durée des travaux. Pour conclure cet édito, je vous invite à profiter des beaux jours pour renouer avec la vie festive de notre ville, nous vous attendons nombreux au mois de juin lors de la fête de la musique et de la fête des cerises !

Le Maire,
Sophie RADREAU

MANIFESTATIONS À VENIR

Marché aux fleurs et brocante

L'Amicale des Associations Bavanaises organise un marché aux fleurs le **lundi 1^{er} mai** à partir de 8h sur la Place des Fêtes. En complément, une brocante sera disponible à partir de 6h, en présence de nombreux artisans. Entrée gratuite, buvette et restauration sur place, château gonflable avec jeux pour enfants.

Renseignements et réservations : 06.45.68.56.49 ou 06.70.30.01.25.

Fête du pain

Organisée par l'association du Mont-Bart, la Fête du pain aura lieu le **dimanche 7 mai** à partir de 14h. Buvette et vente de pain cuit sur place. **Renseignements au 06.43.16.76.94 ou par mail à fort.mont-bart@wanadoo.fr**

Brocante vide grenier

L'association du Mont-Bart organise une brocante-vidé grenier le **dimanche 11 juin** de 7h à 18h au Fort du Mont-Bart. Accès gratuit, buvette et restauration en permanence. Réservations obligatoires pour les exposants **au 06.43.16.76.94 ou par mail à fort.mont-bart@wanadoo.fr**

Fête des Cerises

L'Amicale des Associations Bavanaises organise la Fête des Cerises sur la Place des Fêtes les **samedi 24 et dimanche 25 juin**. Entrée gratuite, restauration et buvette. Vous trouverez également des animations de qualité pour petits et grands : **Samedi 24 juin dès 16h** : jeux pour enfants, structure gonflable, gaufres, glaces, crêpes. **À partir de 19h** : soirée musicale avec le groupe Pop Rock Fuzion (standards Pop-Rock Français et Etrangers), puis feu d'artifice à 23h sur le stade. **Dimanche 25 juin, animations sur scène** avec la Clique d'Etouvans, Dymamic Gym, Echo du Mont-

Loto du Ping

Le PPC Bavans organise un loto le **samedi 20 mai** à 20h à la salle polyvalente. Nombreux lots mis en jeu : séjour, télévision, smartphone, tireuse à bière, bons d'achats. Entrée : 15 € pour 4 cartons, buvette et petite restauration assurées. **Réservations au 06.03.73.59.79.**

Fête de la musique



La Fête de la Musique organisée par la Municipalité aura lieu le **samedi 17 juin** à partir de 18h30 sur la Place des Fêtes. Buvette et restauration seront assurées.

Soirée folk/celtique

L'association du Mont-Bart organise une soirée variété folk et celtique le **samedi 1^{er} juillet** à partir de 20h30 avec les Oudlers. Entrée 5 € (à partir de 19h), buvette et petite restauration sur place. **Renseignements au 06.43.16.76.94 ou par mail à fort.mont-bart@wanadoo.fr**

Trail du Mont-Bart

L'Amicale des Associations Bavanaises organise le trail du Mont-Bart le **dimanche 23 juillet** avec le concours de la Municipalité. Cette course pédestre dans les chemins et sentiers du Mont-Bart est ouverte à tous à partir de 16 ans. Le départ est prévu à 9h30 depuis le fort du Mont-Bart. Deux distances : 10 km (10 €) et 17 km (15 €). **Inscriptions : taktik sport. Renseignements : 06.45.68.56.49.**

Bart, Country Montbéliard, Karaté-club, les Baladins, Kris Florian, Miss Cabrioles d'Etouvans. **Sur la Place des Fêtes** : les associations proposeront des démonstrations, des expositions, des dégustations et différents artisans vous proposeront leurs produits.

Service Enfance-Jeunesse mars - avril 2023



UNE JOURNEE AU FORT DU MONT-BART

En partenariat avec la Maison pour Tous, les enfants du périscolaire Radreau ont eu la chance de passer une journée au Mont-Bart. Après une bonne heure de marche, les enfants ont pu observer les oiseaux grâce à la présence d'un responsable de la LPO (Ligue de la protection des oiseaux). Le pique-nique a précédé une visite du Fort, ce fut une super journée autour du patrimoine et de la nature.



LES MERCREDIS AU CENTRE DE LOISIRS

Les enfants présents à l'accueil du mercredi ont participé à différentes activités sur le thème de l'arrivée du printemps et sur le thème de Pâques. Les deux groupes ont fait des paniers et sont partis à la chasse aux œufs lors du dernier mercredi de la période.



CARNAVAL DANS LES ECOLES

Malheureusement, notre carnaval a dû être annulé en raison de la fermeture de la Salle des Fêtes. Cependant, les écoles ont maintenu leur après-midi festif.



Les bons résultats du Ping-Pong Club

Fort de 91 licenciés cette année, le club a pu engager 7 équipes adultes et 4 équipes jeunes en compétition dans le cadre du championnat.

A mi-parcours de la deuxième phase (janvier à mai), toutes les équipes adultes, 5 au niveau départemental et 2 au niveau régional, sont toujours en lice pour se maintenir à leurs niveaux respectifs. A souligner que, pour cette deuxième phase, une équipe 100 % féminine défend les couleurs de Bavans au niveau départemental 2. Les résultats sont encore plus flatteurs pour les équipes jeunes avec une équipe minime leader de sa poule chez les cadets, les deux autres étant en milieu de tableau. A noter également que l'excellente progression des jeunes a permis d'incorporer plusieurs joueurs dans les équipes départementales adultes.

Au-delà du championnat par équipe, plusieurs autres compétitions individuelles ou par équipe jalonnent l'année sportive du tennis de table et au cours desquelles les pongistes bavanais se sont fait remarquer cette année :

L'un des deux entraîneurs, Mariano Loukov Domoustchiev, a participé au mois de février au championnat du monde vétérans à Doha où il est arrivé jusqu'en quart de finale de sa catégorie. Bravo à lui pour ce beau parcours et l'exposition du club à l'étranger.

En compétition individuelle, dans le cadre du critérium fédéral, les meilleurs éléments évoluent en Régional 1 et 2 chez les adultes et en National 2 féminine en moins de 15 ans avec Lucie.

Enfin, aux finales par classement, compétition qui voit s'affronter les pongistes dans une tranche de classement équivalente, Marie-Noëlle s'est qualifiée pour les finales nationales qui auront lieu les 24 et 25 mai à côté de Chartres, en ayant battu une majorité de pongistes mieux classées qu'elle. Encore une belle performance et représentation du club et de Bavans bien au-delà du département.

Vous êtes tous les bienvenus pour rejoindre le club et venir taper la petite balle blanche quel que soit votre niveau. **N'hésitez pas à appeler au 06.03.73.59.79 ou consulter le site www.ppcbavans.fr**



Les nouvelles du Tennis-Club

La compétition bat son plein au TC Bavans. Dès la fin des championnats d'hiver dans lesquels les trois équipes engagées ont réalisé un beau parcours, un tournoi interne a été mis en place durant les mois de mars et avril avec de beaux matchs entre les licenciés du club.

Le club s'appête à faire jouer cinq équipes (trois équipes masculines et deux féminines) durant le championnat départemental de mai et organisera un tournoi homologué de double hommes et femmes du 10 juin au 2 juillet. Comme tous les ans, le tennis à l'école, mis en place entre l'école Claire Radreau et le club, reprendra tous les jeudis après-midi à partir du 27 avril et ce jusqu'à fin juin.

Comme chaque année, le club assurera la restauration de la Fête de la Musique qui aura lieu le samedi 17 juin et où nous vous attendons dans la bonne humeur, avec de la bonne musique et sous le soleil.



Déjections canines



JE N'UTILISE PAS ENCORE LES TOILETTES

SOIS UN POTE, RAMASSE MA CROTTE !

A la suite de nombreuses doléances reçues en Mairie concernant des crottes de chiens, il nous semble important de vous rappeler que ramasser les déjections canines sur la voie publique n'est pas qu'une question de savoir-vivre et de respect d'autrui. C'est aussi une obligation légale.

En effet, l'article de loi R632-1 du Code pénal impose aux usagers de la collectivité de ramasser les crottes de leurs chiens, sous peine d'une amende de seconde classe.

Les déjections canines sont autorisées uniquement dans les caniveaux, sauf dans les parties de ces caniveaux se trouvant à l'intérieur des passages pour piétons.

Elles sont interdites sur les voies publiques, les trottoirs, les espaces verts et aires de jeux publics.

Mutuelle intercommunale

En France plus de 4 millions de personnes sont peu ou pas couvertes par une mutuelle complémentaire de santé et renoncent ainsi à certains soins. C'est un enjeu majeur auquel les élus de notre agglomération souhaitent répondre en étudiant la mise en place d'une mutuelle communautaire pour les habitants des 72 communes du territoire.

A l'automne, nous vous avons distribué un questionnaire afin de mieux cerner votre situation et vos attentes. Nous sommes actuellement dans la phase de recherche d'un candidat de partenariat. Nous ne manquerons pas de vous tenir informés de l'évolution de cette opération.

Portes
ouvertes
à Jardins
d'Idées

les jardins
d'IDÉES
atelier et chantier d'insertion

Les portes ouvertes de Jardins d'Idées auront lieu le **samedi 17 juin** de 10h à 17h.